



Mi Universidad

**NOMBRE DEL ALUMNO: WENDY
HERNANDEZ ALEGRÍA**

NOMBRE DEL TEMA: UNIDAD 1

PARCIAL: 1

**NOMBRE DE LA MATERIA:
ENFERMERÍA Y PRACTICAS
ALTERNATIVAS EN LA SALUD**

**NOMBRE DEL PROFESOR: SELENE
RAMIREZ REYES**

**NOMBRE DE LA LICENCIATURA:
ENFERMERÍA**

CUATRIMESTRE: 8



INTRODUCCION

ESTE TRABAJO TRATARA DE CUATRO TEMAS DE LA UNIDAD 1 LOS CUALES TRATA SOBRE LA MEDICINA TRADICIONAL, MEDICINA, ATENCION A LA SALUD, ENFERMEDAD IGUAL DONDE TRATARA D ELOS CONCEPTOS DE CADA UNO

INDICE

INTRODUCCION	1
INDICE	1
SALUD	2
ENFERMEDAD	2
MEDICINA	2
ATENCION A LA SALUD	3
CONCLUSION	3



SALUD

LA MEDICINA TRADICIONAL ES LA SUMA DE CONOCIMIENTOS, TÉCNICAS Y PRÁCTICAS FUNDAMENTADAS EN LAS TEORÍAS, CREENCIAS Y EXPERIENCIAS PROPIAS DE DIFERENTES CULTURAS, SEGÚN LA ORGANIZACIÓN DE LA SALUD



LA MEDICINA TRADICIONAL, TAMBIÉN SE CONOCE COMO: COMPLEMENTARIA, ALTERNATIVA, POPULAR, BLANDA, MARGINAL, NO OFICIAL, NO ORTODOXA Y NO CONVENCIONAL.

ALGUNAS DE LAS TERAPIAS DE LA MT, LA CUESTIÓN DE FONDO ES SI ESTAS CUMPLEN O NO CON LOS CUATRO PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE LA BIOÉTICA:

AUTONOMÍA

ESTE SE REFIERE A QUE EL PACIENTE TIENE EL DERECHO A CONTAR CON TODA LA INFORMACIÓN RELEVANTE PARA OPTAR POR UN TRATAMIENTO Y LA MT NO LO CUMPLE PORQUE NO HAY UNA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA

NO MALEFICENCIA

ES DECIR QUE NO PERJUDICAR O, EN SU CASO, AL MENOR DAÑO POSIBLE, LA MAYORÍA DE LAS TERAPIAS TRADICIONALES NO CUENTAN CON ESTUDIOS, O SON INSUFICIENTES, EN RELACIÓN A SU SEGURIDAD.

BENEFICENCIA

LOS TRATAMIENTOS DE LA MEDICINA TRADICIONAL ES NECESARIO CONTAR CON LA EVIDENCIA DE QUE, EN EFECTO, BENEFICIAN A QUIEN LOS RECIBE.

JUSTICIA

EN EL CASO DE LOS TM SI NO SON TAN EFECTIVOS ES MEJOR NO HACER CREER ESO Y MENOS QUE LOS PACIENTES PAGUEN

ENFERMEDAD

DESVIACIÓN DEL ESTADO NORMAL DE SALUD DE UN SER VIVO. PUEDE TENER CAUSAS INTERNAS O EXTERNAS AL ORGANISMO



SÍNTOMAS:

ES UNA SEÑAL QUE APARECE EN EL ORGANISMO EN RESPUESTA A UNA ENFERMEDAD

SIGNOS

CLINICOS: SON LAS MANIFESTACIONES VISIBLES U OBJETIVAS QUE SE DETECTAN CUANDO SE EXAMINA A UN PACIENTE.

LOS FACTORES CAUSALES PUEDEN DIVIDIRSE EN:

FACTORES ENDÓGENOS: SON ELEMENTOS DEL ORGANISMO QUE PUEDEN AFECTAR SU FUNCIONAMIENTO.

FACTORES EXÓGENOS: ES CUALQUIER MATERIAL PRESENTE Y ACTIVO EN UN ORGANISMO INDIVIDUAL, PERO QUE SE ORIGINÓ FUERA DE ESE ORGANISMO,

MEDICINA

HACE REFERENCIA A LA CIENCIA QUE PERMITE PREVENIR Y CURAR LAS ENFERMEDADES DEL CUERPO HUMANO.

MEDICINA TAMBIÉN SE UTILIZA COMO SINÓNIMO DE MEDICAMENTO QUE ES LA SUSTANCIA QUE PERMITE PREVENIR, ALIVIAR O CURAR LAS ENFERMEDADES



LA MEDICINA, JUNTO A LA FARMACIA, LA ENFERMERÍA Y OTRAS DISCIPLINAS, FORMAN EL GRUPO DE LAS CIENCIAS DE LA SALUD, DEDICADAS AL DIAGNÓSTICO, LA PREVENCIÓN Y EL TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES.

ES NECESARIO CURSAR ESTUDIOS QUE PERMITEN OBTENER EL GRADO NECESARIO Y LA HABILITACIÓN CORRESPONDIENTE. TAMBIÉN EXISTEN NUMEROSAS ESPECIALIDADES DENTRO DE LA MEDICINA, DE ACUERDO A LA PARTE DEL CUERPO A LA QUE SE DEDICAN, A LOS TIPOS DE ENFERMEDADES O A OTROS FACTORES QUE PERMITEN ESTABLECER LA CLASIFICACIÓN



ATENCIÓN A LA SALUD

LA ATENCIÓN A LA SALUD ES UN PROCESO POLÍTICO Y SOCIAL GLOBAL QUE ABARCA ACCIONES DIRIGIDAS A MODIFICAR LAS CONDICIONES SOCIALES, AMBIENTALES Y ECONÓMICAS, CON EL FIN DE FAVORECER SU IMPACTO POSITIVO EN LA SALUD INDIVIDUAL Y COLECTIVA.



LA ASISTENCIA SANITARIA PRESUPONE QUE ES POSIBLE CONTRIBUIR A LA SALUD GARANTIZANDO UN AGREGADO DE ATENCIONES QUE PERMITAN

- **PRIMER LUGAR, CONSERVAR LA SALUD DE LAS PERSONAS.**
- **SEGUNDO LUGAR, EVITAR EL DETERIORO DE LA SALUD DE LA POBLACIÓN TANTO CUANTO LO PERMITA EL CONOCIMIENTO MÉDICO Y LOS RECURSOS DISPONIBLES.**
- **TERCER LUGAR, RECUPERAR LA SALUD DE QUIENES HAN ENFERMADO PARA QUE LOGREN SANAR.**
- **CUARTO LUGAR, DETECTAR TAN PRECOZMENTE COMO FUERA POSIBLE Y EVITAR EL AGRAVAMIENTO.**
- **QUINTO LUGAR, ALIVIAR EL DOLOR Y MINIMIZAR EL SUFRIMIENTO DE LOS ENFERMOS GRAVES QUE NO PUEDEN SER CURADOS**



LOS CRITERIOS QUE ESTABLECEN CÓMO SE ORGANIZA Y DIVIDE EL TRABAJO MÉDICO-SANITARIO. LAS CUESTIONES QUE INVOLUCRA SON AQUELLAS VINCULADAS CON:

¿QUÉ CUBRIR? (¿QUÉ TIPO DE ACCIONES, PRESTACIONES O SERVICIOS SE DEBE BRINDAR A LA POBLACIÓN PARA PRODUCIR SALUD?)

¿A QUIÉN CUBRIR? (¿CUÁLES SON LOS CRITERIOS DE ELEGIBILIDAD O INCLUSIÓN AL SISTEMA?)

¿CÓMO PRESTAR? (¿QUÉ PRESTADORES? ¿CON CUÁLES CRITERIOS O PADRONES?)

¿DÓNDE PRESTAR? (¿EN QUÉ LUGARES Y DE QUÉ MANERA SE DEBE DISTRIBUIR LA OFERTA?)

. ¿QUÉ CRITERIOS DE REFERENCIA Y CONTRA REFERENCIA ADOPTAR?)

MODELO DE ATENCIÓN PRIMARIA DE LA SALUD.

HA SIDO DEFINIDA EN LA DECLARACIÓN DE ALMA-ATA (OMS, 1978) LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD COMO UN CONJUNTO DE VALORES RECTORES PARA EL DESARROLLO SANITARIO, UN CONJUNTO DE PRINCIPIOS PARA LA ORGANIZACIÓN DE SERVICIOS DE SALUD Y UNA VARIEDAD DE CRITERIOS PARA ABORDAR LAS NECESIDADES SANITARIAS PRIORITARIAS Y LOS DETERMINANTES FUNDAMENTALES DE LA SALUD.



CONCLUSIÓN

EN ESTOS TEMAS HABLO SOBRE QUE ES MEDICINA TRADICIONAL QUE ES UNA ALTERNATIVA, PERO EN OCASIONES NO TAN SEGURA IGUAL HABLO SOBRE LA MEDICINA QUE ES UNA CIENCIA QUE COMO TAL JUNTO A LA ENFERMERÍA, FARMACÉUTICA Y OTRAS DICIPLINAS HACEN PARTE DE LA SALUD TAMBIÉN TRATO DE LA ATENCIÓN A LA SALUD TAMBIÉN TOCO EL TEMA DE LA ENFERMEDAD QUE ES UN ESTADO MAL DEL CUERPO YA SEA QUE ESTE DEBILITADOTAD ESA PARTE HABLO DE LOS SIGNOS Y SINTOMAS